
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 挨 拶 

会長 三宅裕樹 

今回は、「どうして日本はロックダ

ウンしないのか？」という話です。 

感染防止対策として欧米では、国民の

権利を強力に制限する「ロックダウ

ン」が実施されていました。これは、

原則外出禁止（罰則あり）で、商店も

休業を余儀なくされます。感染防止に

は効果があるかと思いますが、国民生

活は大きく制限されます。片や日本で

は、緊急事態宣言は出ますが、罰則を

伴うロックダウンはありません。この

差の原因は、憲法の規定によるもので

あります。数多の国の憲法には、「緊

急事態条項」という条項が備えられて

います。要するに、国家の存続が危ぶ

まれるような緊急事態が発生した場

合は、憲法の機能を停止できる。とい

った「超法規的」な条項です。多くは

戦争や、クーデター等の事態に備える

ものですが、今回のコロナ禍でもこれ

を適用し、ロックダウンを実施しまし

た。ところが、日本国憲法には「緊急

事態条項」がありません。これについ

ては、日本国憲法の重大な欠点だと指

摘する学者や、そんなもの明文化され 

 
てなくても本来備わっているなど

様々な憲法学者の意見があるようで

す。 

それでは戦前の「大日本帝国憲法」

を調べてみると、緊急事態条項は整備

されていました。現在の改憲論議の中

で「緊急事態条項」を盛り込むべきと

いう意見は多くありますが、一部の野

党は大反対であります。しかし、諸外

国が憲法に「緊急事態条項」を整備し

運用しているのが世界の常識だと思

います。私とて「緊急事態条項」は適

用されないことを願いますが、憲法ア

ップデートの議論を封殺し、闇雲に反

対を唱えるだけでは「日本人は平和ボ

ケ」と言われても致し方ない気がしま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岐阜都ホテル長良川様にお礼 

 
 
 
 
 
 
 
 

卓話 辻 正 様 
友情と奉仕の灯を 
スマイルボックス委員会 
安藤元一君 
辻様、本日はまん防の中にもかかわら

ず、卓話にお越しいただきありがとう

ございます。 
故金正司君 
本日はよろしくお願いいたします。 
三宅裕樹君 
辻会長、本日はよろしくお願いいたし

ます。 
森 益男君 
辻正様、ようこそ岐阜中ロータリーク

ラブへ！本日の卓話よろしくお願い

いたします。 
吉田茂生君 
辻様、父親が生前お世話になりました。 
★結婚記念日おめでとうございます★ 
秋保賢一君 
 結婚３３年目です。すみませんが、

円満です。 

前 例 会 の 記 録  次 回 予 定 
  

 

 

令和3 年6 月15 日(火) 

第1382回例会 第1296号

２０２０－２１  ＲＩテーマ 
ロータリーは機会の扉を開く 伝統的日本ロータリーの文化を尊重

しつつ、新たな試みを果断に実行する 

会 長 三 宅 裕 樹 

幹 事 篠田たつゑ  

発 行 公共イメージ委員会 

例 会 火曜日12 時30 分 

会 場 都ホテル 岐阜長良川 

事務局 岐阜市神田町2-2 

電 話 058-264-9235 

[出席] 会員総数29名（出席免除 5名）

本日出席17名 70.83％ 

[行事] 卓話『聖火ランナーの思い出』

株式会社インフォファーム 

会長 辻 正 様 

担当 職業奉仕委員会

第１３８１回 

２０２１年６月１日（火） 

[点鐘] １２時３０分 

[ソング] 君が代 奉仕の理想 

[ゲスト] 株式会社インフォファーム

会長 辻 正 様 

[ビジター]  

第１３８３回 

２０２１年６月２２日（火） 

[点鐘] １８時３０分 

[行事]  最終夜間例会 

担当 親睦委員会

必達！！第１例会出席率 100％   必達！！年間例会出席率 90％ 


